

El plan presupuestario enviado a Bruselas recoge unos ingresos sin precedentes de la lucha contra el fraude

Sin margen para alargar los ERTE y las ayudas a autónomos

J. S. G., Madrid
El Plan Presupuestario para 2021, el documento donde el Gobierno de España recoge las líneas generales de los Presupuestos, está repleto de pequeños detalles con medidas concretas y

ausencias llamativas que marcarán la política económica del próximo año. Destacan las siguientes.

Sin rastro de ERTE en 2021. El plan no recoge nuevos desembol-

sos para costear los ERTE más allá de enero de 2021, fecha de la última prórroga pese a que el Gobierno se ha mostrado dispuesto a ampliar este instrumento de protección laboral todo el tiempo que haga falta. Tampoco hay rastro de las ayudas para los autónomos por cese extraordinario de actividad.

El informe, de 109 páginas, incluye un cuadro con el impacto de todas las medidas económicas adoptadas este año y el próximo. Las prestaciones por ERTE, el mecanismo que ha evitado el despido masivo de trabajadores, ha costado 17.840 millones a las arcas públicas. En el pico de la crisis, estos esquemas de protección del empleo han llegado a cubrir a más de un tercio de la población activa. Sin embargo, el próximo año apenas llegará a los

718 millones, casi lo que cubre el mes de enero de 2021. Las exoneraciones de cuotas a la Seguridad Social que llevan aparejadas los ERTE han supuesto un coste de 6.349 millones este año, pero en 2021 solo se consignan 435 millones.

Es lógico que conforme se vaya esfumando la pandemia este gasto vaya menguando, pero las previsiones más optimistas auguran que seguiremos con el virus hasta bien entrado el próximo año.

El Gobierno ya asume que no prolongará las ayudas por ERTE mucho más, según se deja entrever en el plan. "Para 2021, una vez finalizada la vigencia de muchas de las medidas adoptadas para combatir los efectos ocasionados por la covid-19, se prevé que los ingresos por cotizaciones

se recuperen significativamente", señala en el documento.

Récord de lucha contra el fraude. El Consejo de Ministros aprobó esta semana el plan de lucha contra el fraude fiscal con el que espera recaudar 868 millones de euros. Y el Plan Presupuestario detalla las medidas: limitación del uso de efectivo hasta 1.000 euros, reforzar la lista de morosos con el fisco, un mayor control de las criptomonedas... Además, asegura que la cosecha que el fisco ha obtenido en la lucha contra las trampas fiscales hasta junio ascienden a 9.554 millones, un 11,9% más que el año anterior y un récord en un primer semestre. Hacienda explica que este resultado se debe a unos pocos expedientes extraordinarios que corresponden a algunas de las em-

presas más grandes del país por minoración de devoluciones que han propiciado un ingreso extraordinario de 3.356 millones.

Sentencia por dividendos a fondos internacionales. El plan también recoge un coste adicional de 600 millones en 2021 por la devolución de la sentencia de las retenciones pagadas por fondos de inversión no comunitarios.

Prestaciones por desempleo. Otro de los cuadros del Plan Presupuestario muestra el gasto cíclico en prestaciones por desempleo. Es decir, cuánto aumentarán los desembolsos para pagar las prestaciones de paro. El Gobierno estima que rondará los 1.224 millones, un aumento escaso para el aumento de desempleo que se espera.